
1 比 3，阔别一
年之后再遇泰山，
莱科执教的海港仍
然没能收获一场胜
利。此役双方各踢
半场好球，不同的
是，泰山在下半场
通过有效调整，直
接将比赛纳入自己
节奏。而颇具讽刺
意味的是，赛后，莱
科坦言不清楚球队
的表现会有如此反
差。
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海港有机会做到一切
加盟海港后，巴尔加斯用最短时

间完成了融入，用他自己的话来说就
是，当他解除入境隔离后第一次参加
全队合练时，就已经迫不及待想要出
场比赛。“当然，我也很感谢武磊，他帮
助了我很多，他非常清楚作为一个从
国外来的球员需要什么，就像他当时
在西班牙一样。”巴尔加斯说。

在河南完成首秀后，巴尔加斯逐渐
对中超有了更多了解，昨晚的对手山东
泰山，必然会是海港未来多年的竞争对
手之一，在巴尔加斯看来，海港完全有
机会做到这一切，而这样的想法与武磊
回归球队时的念头别无二致。

球场下的巴尔加斯可谓“动静皆
宜”。加盟海港前后，由于时间比较紧
迫，巴尔加斯是在敲定合同后直接从
西班牙飞赴中国。“刚来上海的时候，
武磊带我出去逛了逛，我们一起坐船
游览了浦江两岸，也去了外滩、豫园这
些著名景点，这里真的是太美了。当
然，我还没有太多时间去别的地方，你
知道的，比赛开始后就一直忙于训练
和比赛，偶尔的几天假期还是得休息
一下，所以等之后有长假期的时候我
再到处去转转。”巴尔加斯说，他最近
一次独自外出，是找了一家上海的阿
根廷餐馆。“因为我实在太想念我的家
乡了，就像武磊当时在西班牙时经常
会去中餐厅吃饭一样，我们都想尝试

一下家乡的味道。”巴尔加斯说。同样
由于时间有限，巴尔加斯至今仍然住
在酒店中，据他透露，等到赛季落幕
后，可能会再去看一下合适的住处，况
且目前只是一个人在上海。

下次也许会尝试红头发
有很多个细节可以证明，巴尔加

斯正越来越融入在上海的生活。中秋
节时，刚刚结束入境隔离的他，就在个
人社交媒体上发布了两张月饼照片。
几乎是在最短时间里，他就开始不断
了解有关中国的节日和文化习俗。“我
会用汉语说‘快乐’，你们是不是会在
许多节日名字后面加上这两个字？”巴
尔加斯一脸认真地问起记者，“节日快
乐、新年快乐等等，等下一次到时间了
我就知道该怎么说了。”前不久，巴尔加
斯还在翻译的帮助下找了家理发店，事
实上，这位个性开朗的阿根廷小伙，私
下里还是个时尚达人。“那次是因为我

想改变一下我的发型，不过当时我没有
选择染发，下一次我可能会考虑染一
下。老实说我还没想好要染什么颜色，
也许是红色？我之前还没尝试过这个
颜色，正好我们球队也是这个颜色。”

踢完同泰山的比赛后，海港全队今
天就返回上海。进入11月后，足球世界
最“热”的话题肯定要属世界杯了，这项
举世瞩目的赛事即将于三周后揭幕，身
为一个阿根廷人，巴尔加斯的关注点不
言而喻。“当然是支持阿根廷了……”他
说，“我真的认为阿根廷这次有机会，因
为我们有很好的阵容，所以我觉得阿根
廷可以夺冠。况且，这还有可能会是梅
西的最后一届世界杯，希望他可以圆
梦，他值得这份荣誉。”

巴尔加斯说，即使远在中国，他也
打心底里为阿根廷队加油，毕竟他的
偶像正是队长梅西。“我也欣赏一些其
他球员，但要说最爱，那还是梅西，他
的技术太出色了，在我看来，他就是历
史最佳。”

两个门柱，两种结果
前 45 分钟，海港延续了近期的

良好状态，首发阵容较之上一轮只做
了一处变化：老将于海顶替李昂出
场。开场阶段，海港通过快速的中场
地面渗透，多次寻找泰山后防身后空
当，巴尔加斯曾为武磊送出精妙直
塞，可惜力量稍大，后者的倒地铲射
没能打上力量。不久后，又是巴尔加
斯中路送出过顶挑传，这一次是陈纯
新跟进，不过还是因为没能停下皮球
而错失起脚机会。

海港最好的一次机会源自一次
角球进攻，巴尔加斯开出的皮球精准
越过中路的防守球员头顶，后点高速
前插的武磊在对手干扰下完成头球
攻门，然而皮球在击中横梁后弹出。
整个上半场，海港几乎可以说是掌控
了比赛，成为联赛中少见的能够压制
上届冠军的球队，但唯独缺少一粒进
球。“我们没能在占据主动时杀死比
赛，面对这样级别的对手，我们需要

90 分钟都保持始终如一的专注，但
我们只踢了半场好球。”莱科赛后说
道。

海港狂攻半场不见效，反倒是泰
山在下半场利用一次中路进攻找到致
命一击的机会。颜骏凌倒地扑出费莱
尼的射门，跟进的吴兴涵小角度射门
同样击中立柱，不同的是这一次皮球
是往球门里弹，凭借此球，泰山1比0
领先。赛后，有海港球员们谈到了这
一进一出间的差别。“如果上半场那一
次进球了，比赛可能也就不同了，足球
有时候就是如此。”

领先之后的泰山主动打起反击，
利用几名外援的个人能力连入两球，
加之主裁判李海新的几次争议判罚，
令本就落后的海港进一步乱了阵脚。
尤其是对于泰山中卫郑铮的那次明显
的故意手球，李海新只是出示黄牌了
事。慢镜头看，如果此球越过郑铮，海
港极有可能形成单刀之势。补时5分
钟过后，海港吃到近七场比赛以来的
又一场败仗。

教练斗法，莱科完败
“我也不知道球队为何会只踢半

场好球，如果我提前知道，当时我就做
调整了。”赛后被问及海港上下半场的
反差原因时，莱科这样说道。

或许是赌气，又或许是真不知情，
但足球场上一个最简单的道理，身为
主教练的莱科一定能懂，那就是当本
方表现不好时，一定是源于对方的表
现开始好了起来。上半场比赛中，眼
见郭田雨首发效果不佳，此役抱着必
胜决心的泰山队教练组直接用费莱尼
换下了前者，当时比赛仅过了37分
钟。费莱尼出场后，莫伊塞斯的位置
前提，在克雷桑身边进行策应，泰山的
进攻更加灵活和立体。反观海港，依
旧选择以不变应万变。对于泰山先后
换上费莱尼、吴兴涵等人进而逐渐建
立起的中前场优势，海港在中路依旧
只有蔡慧康一个点进行保护，看得出
来，莱科对于本队的第一粒失球相当
不满。问题在于，在丢球出现之前，比

赛已经被逐渐纳入到对方的节奏当
中。

如果说泰山的几次换人都是有针
对性的调整的话，那么海港一边的调
整则可以用“不仅慢，而且让人看不
懂”来形容。卡隆直到比赛最后阶段
才获得机会，而李圣龙、李申圆等人的
出场也没有太清晰的交代。颇具讽刺
意味的是，在海港完成换人后不久，克
雷桑就为泰山打入了第二球，扩大了
领先优势。尽管武磊之后扳回一球，
但就比赛之后的过程而言，海港并未
给对方制造额外的压力。

从去年到今年，海港四次面对泰
山的成绩为1平3负，在面对实力并不
算弱的海港时，泰山颇有心得，一大原
因就是教练组在准备比赛时有着充足
的预案，大到不同比分时如何调整，小
到首发队员状况不佳时果断拿下。反
观海港，在这点上的确要弱一截。

收拾心情，保持自信
尽管输球，但对于海港的联赛征

程来说，其实没有太多实质上的“影
响”。毕竟，本赛季要想争冠难度实在
太多，即便昨晚赢球，与身前两支球队
差距依然明显，但反过来说，海港需要
在总结失利的同时，迅速找回自信，不
要因为一场比赛就动摇信心。

事实上，在过去几场比赛中，海港
做得还算不错，近七场比赛中除了国
安和泰山，其他五场都拿下了，而对阵
国安那场比赛，武磊因伤缺席。也就
是说，目前球队的这套人员班底，纵使
教练组的能力受到一定质疑，但球队
也是完全有能力和冠军级别球队一较
高下的，甚至如果运气再好一些，昨晚
的结果有望变得不同。

“不要气馁，还是要相信我们这个
集体，是有这个能力和潜力的，继续保
持好先前那股势头。”武磊说道。客观
而言，海港的状态和表现的确在走高，
何况球队还有一些主力球员因伤缺席，
剩余赛季中仍有机会更加完善。考虑
到联赛还有十多场比赛，以及11月份开
启的足协杯，海港要想有所作为，坚定
信念、保持凝聚力是最重要的。

莱科没搞明白输在哪
狂攻半场不见效，不变没能应万变

巴尔加斯的融
入速度和对比赛的
贡献可谓一场比一
场好，而昨晚对阵山
东泰山一战，也让他
感受到了联赛第一
集团水平的较量。

巴尔加斯：想把头发染成球队的颜色


